

Firman México y Panamá TLC (Reforma 03/04/14)

Firman México y Panamá TLC (Reforma 03/04/14) Érika Hernández/ Enviada Ciudad de Panamá, Panamá (03 abril 2014).- Tras 15 años de negociación, México y Panamá firmaron este jueves su Tratado de Libre Comercio (TLC).

Los Presidentes Enrique Peña Nieto y Ricardo Martinelli afirmaron que el acuerdo ayudará a incrementar su comercio bilateral, que suma mil 64 millones de dólares. "Este es un tratado de tercera generación, que tiene 21 capítulos, que protege no solamente las reglas de origen, la facilitación del comercio, defensa comercial, los obstáculos técnicos al comercio, telecomunicaciones y comercio electrónico", expresó el Presidente Martinelli. "Le damos la bienvenida a todas las empresas mexicanas, Panamá debe ser la puerta de entrada hacia el mercado sudamericano, con nuestra privilegiada posición geográfica, nuestro canal ampliado y nuestro aeropuerto que viaja a 83 destinos". Peña Nieto mencionó que el TLC se da de manera inédita, pues en siete meses se destrabó la negociación que llevaba más de 14 años. "Esto se logró a partir de dos voluntades compartidas, lo que habrá de beneficiar a ambas naciones y facilitar el intercambio. Cuando hay voluntad, disposición y ganas, de que las cosas se hagan, esto es posible", sostuvo. "No sólo va a favorecer el intercambio, también abre espacios de mayor oportunidad para la participación de Panamá en la Alianza del Pacífico, y hacer del TLC una plataforma importante para el desarrollo de nuestro pueblo". De acuerdo con ambos Gobiernos, el TLC robustecerá las relaciones al establecer disciplinas que regirán los intercambios de bienes, servicios e inversión entre los dos países. Además, protegerá los derechos de propiedad intelectual y brindará seguridad jurídica. "Establecerá normas para la solución de diferencias entre las partes que impidan la aplicación de medidas unilaterales o discrecionales que pueden dificultar la consecución de los objetivos", se lee en un resumen ejecutivo de la Cancillería sobre el TLC. "Fortalecerá la posición de ambos como plataforma para producir y distribuir bienes y servicios tanto al norte y sur del continente americano, como en otros mercados internacionales relevantes". Para empresarios mexicanos, añade, garantiza acceso a un mercado en crecimiento. Los dos Mandatarios suscribieron el acuerdo previo al arranque del Foro Económico Mundial para América Latina, así como dos memorandos de entendimiento para la certificación de medicamentos y aumentar el flujo de turistas.